
École Maternelle
3-5 rue des écoles
37370 ST PATERNE RACAN
Tél. /Fax : 02 47 29 26 66
Ecm-saint-paterne-racan@ac-orleans-tours.fr

COMPTE – RENDU
DU CONSEIL D’ÉCOLE DU 3èmeTRIMESTRE

Le 25 juin 2019
Année scolaire 2018/2019

Personnes présentes     :   

Comité de parents     :  Enseignantes     :  
Mme LAUNAY Mme THEMINES

Mme ECHIVARD

DDEN (Délégué Départemental de l’Education Nationale
Mme ROYER  

Personnes excusées     :   
Mme SOULIER
Mme HAUDEBERT- BEAUFREZ
Mme LECLERC (Inspectrice de l’Éducation Nationale)

Mairie
Mme GEORGET
M. DUBOIS
M. POUPEE (maire)

Ordre du jour     :  
1. Prévision d’effectifs 2019-2020
2. Bilan des projets de l’année
3. Présentation du projet d’école 2018-2022
4. Entretien et travaux
5. Questions diverses

1. Prévision d’effectifs 2019-2020

Inscriptions pour le moment : 
16 PS + 1 à venir ? (mairie donne son autorisation pour une dérogation) 
16 ou 17 MS
15 ou 16 GS

Il y a eu 6 demandes pour la scolarisation de TPS. La commission (composée de l’Inspectrice 
de l’Éducation Nationale, de représentants de la mairie, de la directrice de l’école maternelle
et de la responsable du RAM - Relais Assistantes Maternelles) en a retenu 4.

Total     :   47+ 4 = 51 (estimation basse) / 50 + 4 = 54 (estimation haute)

Les moyens seront répartis sur les 2 classes.
L’après-midi, ils seront rassemblés et travailleront avec Mme Thémines.
Le matin, ils travailleront sur les mêmes notions, chacun dans leurs classes.



Les groupes restent à affiner. Les critères principaux de répartition sont les suivants : les 
enfants qui sont restés 2 ans avec Mme Thémines changent d’enseignante, nous séparons les 
fratries. 
Les familles seront informées avant les vacances. 
L’équipe reste stable, enseignantes comme ATSEM.

2. Bilan des projets de l’année 2018/2019

Du 11 au 15 mars, les classes ont participé à la semaine des maths, proposée par l’Inspection 
Académique.

Mme Blond est intervenue auprès des TPS, PS et MS le lundi 25 mars pour des manipulations
autour de l’argile et de l’eau. Nous avons axé cette intervention dans le domaine de 
l’exploration de la matière.

Mme Durand (maman de Leïla, GS) est intervenue le jeudi 28 mars auprès des GS pour leur 
expliquer d’où vient l’eau du robinet et les sensibiliser à sa préservation au travers de gestes 
simples du quotidien.

Ces interventions sont bénévoles et on les en remercie.

L’école s’est rendue à l’aquarium de Touraine le lundi 29 avril. Nous avons fait une visite 
libre du site et avons pique-niqué sur place. Cette sortie a coûté moins que prévu car le 
transport a été financé par la Communauté de commune qui met à la disposition des écoles 
une enveloppe annuelle. La nôtre est de 424 €. Le transport - d’un montant de 297 € -  a donc 
été pris en charge avec cette enveloppe. Nous avons donc payé les entrées avec la 
coopérative : 397,50 €.

« Exp’Osons à l’école Maternelle » a eu  lieu le vendredi 17 mai, de 17H à 19h30  sur le 
thème de l’eau. Une bonne fréquentation malgré la pluie (124 visiteurs : 109 parents et 
enfants de l’école ou futurs et 15 extérieurs) et un bel article dans la NR. 33 familles sur 49 
attendues (67%).

Nous sommes allés au cinéma le mercredi 29 mai et avons assisté à la projection d’un 
programme de de 4 courts métrages intitulé Duos de Choc. Le 13 mars, les enfants avaient  
visionné La petite fabrique du monde.

La fête des écoles a eu lieu le vendredi 21 juin 2019 à l’école élémentaire et s’est bien 
déroulée.

Nous rencontrerons sportivement les écoles de Villebourg, Neuvy le Roi et St Christophe sur 
le Nais le lundi 1er juillet à St Paterne Racan, au stade (ou au gymnase s’il ne fait pas beau).
L’après-midi, les élèves de grande section iront à l’école élémentaire pour une chasse au 
trésor avec les CP.

3. Présentation du Projet d’école 2018-2022

Il se décompose en 4 objectifs généraux : cf tableau en annexe

4. Entretiens, travaux et équipement

Nous réitérons notre demande de bac à sable couvert.
Nous souhaitons acquérir des bancs à dossiers pour nos classes.



Mme Thémines souhaiterait avoir un tableau blanc dans sa classe. (Peut-être peut-on en 
récupérer un qui ne sert plus)

5. Questions diverses

Questions de parents     :  

- Qu’en est-il de la mise en application de la loi par rapport à l'école obligatoire à partir de 3
ans ?
L’Inspectrice de l’Éducation Nationale nous a confirmé  que nous n’avons aucune directive à 
ce sujet pour le moment.

- Conditions d'admission des enfants de moins de 3 ans : certains parents "réclament" une 
rentrée par anticipation pour des enfants "sans problèmes" alors que d'autres se sentent 
catalogués "cas social" car leurs enfants sont accueillis en toute petite section.
Je ne peux que rappeler que je ne suis pas décisionnaire mais que les demandent passent en 
commission et que cette dernière se réfère à la loi de refondation qui précise que l’accueil des 
moins de trois ans ne concerne que les élèves les plus éloignés de la culture scolaire. Ce qui 
ne veut pas dire « à problème » ou « cas social ». 

- Possibilité d'une rentrée échelonnée en petite section en janvier ?
Cela n’est pas prévu dans notre projet d’école et la loi indique que les enfants rentrent en 
septembre de l’année de leur 3 ans.

- Effectifs : projet d'ouverture et/ ou de fermeture de classe?
Pas d’ouverture, ni de fermeture de classe prévues pour la rentrée. 

- La cantine :
Depuis l’absence de Nathalie Philippe et Sylvie Salmon, certains enfants vivent mal le temps 
de cantine (notamment beaucoup de cris, de bruits…). 
La municipalité sera mise au courant.
Les parents peuvent contacter directement la mairie : ce sera plus rapide et plus direct.

Présidente de séance : Mme Thémines
Secrétaire de séance      : Mme Echivard

Fin de la séance : 19h30



ANNEXE




